

Estimados socios:

Han pasado 3 meses desde nuestra presentación en sociedad y ha llegado el momento de hacer un primer balance de nuestra actividad durante este período inicial.

Ante todo, conviene indicar que existe una ingente labor administrativa previa para poder poner nuestra asociación en marcha (redacción de estatutos, registro de los mismos, obtención de CIF provisional, consecución de una sede, apertura de cuenta, obtención de firma digital, cumplimiento de condiciones en relación con la Ley de Protección de datos, elaboración de página web, etc...). Estos pasos ya se han dado y están casi todos resueltos. Sólo estamos a la espera de recibir nuestra firma digital (necesaria para poder relacionarnos con la Administración) y de que se nos atribuya el CIF definitivo. Es un trabajo ingrato que ciertamente no luce, pero es una labor imprescindible para poder empezar a funcionar eficazmente.

Mientras tanto, y conscientes de que habíamos nacido básicamente para resolver problemas concretos y materiales que impactaban negativamente en la vida de los habitantes de Cerler, nos hemos puesto en marcha ya, sin esperar a que esta etapa administrativa previa estuviera completamente resuelta.

En primer lugar, para poder actuar acertadamente y evitar posibles meteduras de pata, hemos creído conveniente informarnos sobre la situación exacta en la que se encuentra CERLER (casco y urbanización). Para ello, nos hemos reunido varias veces con el Ayuntamiento (alcalde, concejales y secretario del Ayuntamiento), la Dirección de la Estación de Esquí, el Cuerpo de Bomberos, la Guardia Civil, los Servicios veterinarios del Gobierno de Aragón encargados de los controles sobre salubridad del agua. Tenemos ahora una idea aproximada de cuál es la situación y de cómo orientar nuestra acción (al menos durante esta primera etapa). Sin vosotros, sin la acogida que nos habéis dispensado (superamos los 580 socios) sin esta representatividad, jamás nos hubieran recibido los estamentos a los que nos hemos dirigido.

Simultáneamente, también nos hemos dirigido a los medios (Cope Pirineos, Cadena Ser, Heraldo de Aragón principalmente) para dar a conocer la Asociación, los motivos por los que nacía, el abandono al que estamos sometidos y la falta de servicios que padecemos. Todo ello, se ha efectuado mediante notas de prensa, 3 entrevistas radiofónicas y un artículo publicado en el Heraldo de Aragón. Es importante, a nuestro entender, dar visibilidad a los problemas de Cerler y es una manera de presionar de cara a su solución. Pensamos seguir en esta línea porque contribuirá sin duda al desbloqueo de nuestras legítimas reivindicaciones.

En cuanto a actuaciones y objetivos concretos alcanzados durante estos primeros 3 meses de vida queremos, entre otros, resaltar los siguientes:

1) Concesión de una sede en la Borda Chuana, repintado y limpieza del consultorio médico, soterramiento del cableado de la luz en el casco antiguo, apertura para primeros de diciembre de un supermercado en Cerler y obtención para el mismo de una subvención al alquiler por parte del Ayuntamiento, reparación de 2 de los 3 abrevaderos ubicados en el casco antiguo, recogida de los restos de la caseta derruida en el camino de la mina y retirada del cartel publicitario de Aramón que impedía la visibilidad a la A-2617 en la salida de vehículos del edificio el Mirador.

2) Organización de una visita por todo el pueblo (urbanización y casco antiguo) con el concejal de urbanismo y los 2 ediles de Cerler para señalar y listar las principales deficiencias identificadas por nuestra parte. Como consecuencia el Ayuntamiento se ha comprometido a arreglar el firme de las entradas Norte y Sur del casco antiguo, a coordinarse con Fomento y Desarrollo del Valle de Benasque (en adelante FDVB del grupo Aramón) para arreglar y nivelar las tapas del alcantarillado del paseo Ardonés, a instalar una barandilla peatonal en el camino que conecta el centro comercial con la A-2617 bordeando el Barranco d'Alto y a suprimir (por peligrosa) la escalera que se encuentra delante de la escuela primaria. Desgraciadamente, estos compromisos no tenían calendario de ejecución por lo que acabamos de reclamarlo al Ayuntamiento.

3) A raíz de esta visita, el Ayuntamiento acaba de dirigirse a FDVB para que subsanase el resto de las 14 deficiencias identificadas en la urbanización y cuya solución imputa exclusivamente a FDVB exigiéndole una contestación por escrito con copia a la Asociación. Estas deficiencias se refieren, entre otras, a la instalación de bocas de incendio obligatorias (a día de hoy inexistentes), la exigencia de mantenimiento de las parcelas sin edificar, la limpieza de alcantarillado en las zonas donde se han detectado malos olores, la subsanación de fugas de aguas fecales en el barranco d'Alto, el arreglo del firme en el paseo Ardonés, la limpieza de aceras y arceles etc... Estamos a la espera de la respuesta de FDVB antes de dirigirnos, si fuera necesario, a una instancia superior (Presidencia y Dirección General de Aramón) en caso de contestación insatisfactoria.

4) También se ha mandado un escrito al Servicio de Carreteras del Gobierno de Aragón de Huesca para el repintado y señalización vertical de los pasos de peatones en la A-2617 así como la colocación de señales luminosas de limitación de velocidad a su paso por Cerler. En este momento, estamos a la espera de una contestación.

5) Por último y a título informativo, es importante que sepáis que se ha firmado un convenio de colaboración entre FDVB y el Ayuntamiento de Benasque en Febrero de 2017 y que se ha modificado el plan parcial de Cerler (en Marzo de 2019). Gracias a ello, se adapta el proyecto de urbanización de Cerler a las nuevas circunstancias del mercado y se

planifica su realización en 3 fases ejecutables por cuotas de altitud según el calendario siguiente: Una Fase 1 (entre 2021 y 2022), una fase 2 (2027 a 2028) y una fase 3 (2034 a 2035). Previamente, a partir de Abril 2020, se inicia la construcción de un nuevo depósito de agua potable para la urbanización en un terreno ya comprado por FDVB y para el que existirían todos los permisos. Existe ahora un proyecto de depuradora conjunta para Benasque y Anciles pero no se sabe nada del de Cerler.

Por hoy, no queremos extendernos más y aburriros con asuntos a menudo farragosos. Como veréis, hay otros muchos temas encima de la mesa (como por ejemplo, la apertura de un botiquín para el suministro de fármacos o la posibilidad de que el punto limpio se pase una vez a la semana a recoger deshechos por Cerler). También sabemos que algunos nos habéis mandado copia de actuaciones complementarias llevadas a cabo a título individual antes de la creación de la Asociación. Os lo agradecemos y tened la seguridad de que no han caído en saco roto, nos son de utilidad, lo valoramos mucho y lo utilizaremos en su momento.

Antes de despedirnos, y recordando que todos tenemos derechos pero también deberes frente a la comunidad, queremos hacer un llamamiento a vuestra colaboración primero en materia de limpieza. Si queremos tener un pueblo bonito tenemos que cuidarlo por lo que os rogamos que colaboréis doblando/cortando los cartones que depositéis en los contenedores azules para evitar que se llenen en seguida y que, por falta de espacio, algunos los dejen tirados al lado del contenedor (ya pusimos carteles plastificados a estos efectos). También os queremos pedir, por favor, que si tenéis que deshaceros de algunos muebles, aparatos electrodomésticos y otros enseres, no los dejéis en la calle. Se pueden llevar al punto limpio o podéis llamar para que los recojan al tfno.: 974 55 10 01 de 8h00 a 15h00. Finalmente, y puesto que hemos conseguido responder a una petición casi generalizada para la reapertura de un supermercado en Cerler, os agradeceríamos un mínimo de colaboración para contribuir a la viabilidad de este negocio que, bien llevado, será sin duda un plus para el pueblo, para sus habitantes y visitantes.

Esperamos no haber defraudado vuestras expectativas durante estos 3 primeros meses de vida y os agradecemos sinceramente vuestro apoyo y adhesión, ya que son cruciales para poder presionar eficazmente a nuestros interlocutores (administraciones locales y Aramón) y para que se escuche nuestra voz.

Os deseamos a todos una feliz Navidad y formulamos a vuestra intención, nuestros mejores deseos para el año 2020.

Gracias por seguir confiando en nosotros.

La Junta Directiva